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 – Mockingbird - Rossignol - Usignolo

di Francesca Ghezzani

La strada che 
porta alla nor-

malità è ancora 
lunga da percorre-
re, ma il Nordival 

Rovato è ripartito con le do-
vute distanze di sicurezza e 
rispettando le regole indicate 
nel protocollo. 
Allo stadio Pagani l’attività 
è ripresa giovedì 11 giugno 
con la prima seduta di allena-
mento degli atleti seniores, 

 RUGBY

Domenica 28 giugno la co-
munità rovatese ha salu-

tato don Cesare Polvara, che 
ha lasciato il suo incarico di 
prevosto di Rovato a quasi 
due anni dal suo arrivo per 
tornare a Gavardo ad aiuta-
re le parrocchie della zona e 
riprendere il servizio di vici-
nanza ai preti anziani e am-
malati.
Un saluto commosso e pieno 
di affetto verso un sacerdote 
che ha saputo unire la comu-
nità. La messa di commiato, 

Il saluto di don Cesare 
Polvara alla comunità

 ❏ a pag 4

Mondiale Under 20 del 2015: Matteo Archetti in azione contro Samoa (© Stefano Delfrate)
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Il Nordival Rovato 
riaccende i motori,

con cautela
mentre il giorno dopo han-
no ripreso anche le Queens 
sotto la guida di Chiara Gal-
li.  Fasce orarie differenziate 
per ognuno dei tre gruppi di 
lavoro nei quali sono stati 
suddivisi i giocatori della pri-
ma squadra e della cadetta 
che hanno sostenuto una pri-
ma seduta caratterizzata da 
esercizi fisici e attività pretta-
mente aerobica agli ordini dei 
preparatori Alessio Curione e 

di roberto Parolari

Sabato 4 e domenica 5 lu-
glio ha preso ufficialmen-

te il via la stagione agonistica 
del giovane motociclista rova-
tese Manuel Rocca, impegna-
to nel massimo campionato 
motociclistico di velocità a 
livello nazionale nella catego-
ria SSP300. Dopo una lunga 
attesa - a causa dell'emer-
genza sanitaria legata al Co-
vid-19 - il Mugello ha ospitato 
il tanto atteso inizio dell'ELF 
CIV 2020.  Il lodettese è sce-

so in pista in sella alla Yama-
ha arancio-blu del Team Terra 
e Moto e ha fronteggiato altri 
29 piloti su di un tracciato 
che misura complessivamen-
te 5.245 metri articolato in 
15 curve, con un rettilineo (il 
più lungo del Motomondiale) 
dove i piloti possono raggiun-
gere i 350km/h. Tra le cur-
ve più severe da affrontare 
la San Donato. Il circuito è 
difficile, molto tecnico e ve-
locissimo, esalta le qualità 

Rocca brilla 
al Mugello 

di aldo Maranesi
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Domenica 28 giugno si è svolta la messa 
di commiato In gara 1 finisce nella Top 10 della classifica

celebrata in piazza Cavour, 
ha visto la partecipazione di 
tanti rovatesi, dell’Ammini-
strazione comunale, del Civi-
co Corpo Bandistico Pezzana, 
che ha desiderato presenzia-
re al completo, dei Consigli 
pastorali, delle associazioni 
d’arma e culturali, dei grup-
pi di Protezione Civile. E tutti 
hanno voluto dare una testi-
monianza di affetto verso 
don Cesare, lasciandogli un 
dono e un ricordo di Rovato.  
Don Cesare Polvara ha ricor-

Sono passati solo alcu-
ni giorni dalla messa di 

commiato di don Cesare 
Polvara, che ha lasciato il 
ruolo di prevosto di Rova-
to per tornare a Gavardo e 
al servizio di vicinanza ai 
preti anziani e ammalati, 
e dalla Diocesi di Brescia 
il Vescovo Pierantonio Tre-
molada ha già fatto co-
noscere il nome del suo 
sostituto: toccherà a don 

Il nuovo prevosto sarà 
don Mario Metelli

di Giannino Penna

Il suo ingresso è previsto a settembre

Mario Metelli occuparsi 
nei prossimi anni delle 
parrocchie rovatesi. 
Don Metelli ha 65 anni 
ed è originario della par-
rocchia di San Vigilio di 
Concesio. Ordinato sacer-
dote nel 1979, don Mario 
nel corso del suo servizio 
pastorale è stato curato a 
Chiesanuova in città dal 
1979 al 1987, curato a 
Ospitaletto dal 1987 al 
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Il saluto di don Cesare... ¬ dalla pag 1...

Don Cesare, il sindaco Belotti e la Banda Pezzana

dato che «sono arrivato con 
il sole e riparto con il sole» e 
ha sottolineato di aver ricevu-
to molto dalla comunità rova-
tese. Ringraziando tutti i suoi 
parrocchiani, don Cesare ha 
aggiunto: «Siete una bella re-
altà. Al Vescovo ho voluto ri-
marcare queste tre cose: c’è 
un clima bello, c’è una gran-
de realtà di volontariato e un 
bene che è pronto a crescere 
sempre di più. L’augurio e la 
preghiera che facciamo insie-
me è che possiamo insieme 
continuare, anche se in un 
luogo diverso, ma uniti nella 
stessa fede».  
Don Cesare Polvara ha anche 
chiesto di avere per il suo so-
stituto, il vicario zonale e par-
roco di Villa Pedergnano don 
Giuliano Massardi, «lo stesso 
affetto che avete donato a 
me». Don Giuliano Massardi 
amministrerà la parrocchia di 
Rovato in attesa della nomi-
na del nuovo prevosto, che 
dovrebbe arrivare nel mese 
di luglio con ingresso a set-
tembre.

Dopo il saluto e i ringrazia-
menti del Consiglio pastorale 
dell’unità parrocchiale e dei 
sacerdoti, ha preso la parola 
il sindaco Tiziano Belotti: «A 
nome di tutta la cittadinanza 
- ha iniziato il sindaco -, non 
a caso qui numerosa anche 
oggi come quando sei arriva-
to, voglio davvero dimostrar-
ti tutto il nostro affetto per 
quello che hai fatto in questi 
due anni di intenso lavoro. 
Sei arrivato in una situazione 
critica e te ne vai lasciando 
un lavoro importante fatto 
per rasserenare gli animi. Hai 
tessuto relazioni. Il nostro 
mondo è fatto di persone e tu 
le hai ascoltate tutte: questa 
è una semina che chi verrà 
dopo di te saprà raccogliere 
ed apprezzare. Avrei preferito 
che non te ne andassi. Abbia-
mo lavorato bene insieme e 
ti abbiamo voluto bene. 
Ho e abbiamo avuto modo 
di apprezzare le doti che ti 
caratterizzano. Rinnovo – ha 
concluso il sindaco – i ringra-
ziamenti a nome della città, 

delle associazioni e della 
banda, alla sua prima uscita 
in epoca Covid, che ha voluto 
fortissimamente essere qui 
oggi».
Dopo le parole del sindaco 
Belotti sono arrivate quelle 
del presidente della banda 
Pezzana Francesco Lancini 
e del capogruppo degli Alpini 
Valter Cornali. Nella ore pre-
cedenti monsignor Cesare 
Polvara aveva incontrato i vo-
lontari, i tecnici e i dipenden-
ti della Casa di Riposo Lucini 
Cantù. Un incontro organiz-
zato dal consiglio direttivo 
della Rsa per ringraziare don 
Cesare per il suo impegno 
per gli anziani e i malati e per 
la preziosa collaborazione 
esercitata all’interno dell’e-
secutivo della Fondazione. 
Don Cesare, accompagna-
to dal sindaco Belotti e dal 
presidente della Rsa Nicola 
Bonassi, ha visitato la nuova 
ala dell’edificio da poco ulti-
mata, un intervento atteso e 
auspicato dall’Amministrazio-
ne comunale, che migliorerà 
la capacità ricettiva della 
struttura. n

DI FERRARI, RECENTI E ARCHETTI

Via Rudone, 35 - Rovato (Bs)
Tel. 030.2388489 - 371.4274311

bfservice2019@gmail.com

VENDITA, INSTALLAZIONE, ASSISTENZA
ELETTRODOMESTICI E TV

tante è stata a Roccafran-
ca dove ha operato per 22 
anni dal 1991 al 2013, 
mentre da 7 anni abitava a 
Chiari, dove operava come 
presbitero collaboratore 
per la parrocchia locale.
Domenica 5 luglio, alle 
20, si è svolta la messa 
di suffragio nella chiesa 
S. Maria, celebrata da don 
Angelo Gelmini: nella chie-
sa clarense è stato infatti 
sistemato il feretro. 
I funerali si sono svolti lu-
nedì 6 luglio in duomo a 
Chiari, a partire dalle 16, 
celebrati dal vicario vesco-
vile monsignor Gaetano 
Fontana. 
Nella stessa serata la 
salma di don Giuseppe è 

Tante comunità in lutto per 
la scomparsa del sacerdote 
don Giuseppe Verzeletti, re-
sidente a Chiari dal 2013.
Sabato 4 luglio verso 
mezzogiorno, il sacerdote 
85enne si è spento all'o-
spedale di Chiari, dove si 
era ricoverato per un secon-
do intervento programmato 
in pochi mesi. 
Il ricovero era stato rinviato 
a causa dell'epidemia, ma 
il sacerdote pareva in con-
dizioni non gravi. Complica-
zioni hanno costretto i sa-
nitari al ricovero in terapia 
intensiva, ma l'intervento di 
emergenza non è servito. 
La sua pastorale più impor-

di MassiMiliano MaGli

Addio a Don Giuseppe Verzeletti
85 anni, era presbitero a Chiari dal 2013. 

22 anni parroco a Roccafranca, originario di S. Giuseppe

stata esposta nella chiesa di 
San Giuseppe a Rovato (da 
cui proveniva) per l'ultimo 
saluto. Infine la sepoltura 
nel cimitero rovatese di S. 
Andrea (condiviso con San 
Giuseppe). 
Don Giuseppe era stato ordi-
nato nel 1963, era stato cu-
rato a Gambara e Bedizzole. 
Quindi gli impegni come par-
roco a S. Andrea di Rovato, 
Isorella (1986-1991) e Roc-
cafranca. 
Aldo Magli, direttore dell'ora-
torio di Roccafranca, lo ricor-
da con i collaboratori Giovan-
ni Toninelli e Settimo Plodari: 
«Se ne va un amico oltre che 
un bravo parroco. A Rocca-
franca ha realizzato il nuovo 
oratorio con cucine degne di 
un ristorante, ma anche il 
nuovo tetto della parrocchia-
le. La sua affabilità e voglia 
di stare insieme gli avevano 
procurato tanti amici anche 
fuori dal nostro Comune». n

Don Giuseppe Verzeletti



Luglio  2020 pag. 3
Hai TAPPETI SPORCHI?

SCONTO del 20% sul lavaggio
RITIRO e CONSEGNA sono GRATIS!

VENDITA, RESTAURO
PERMUTA e PERIZIE.

PALAZZOLO S/O
Piazza Roma, 34 

030.7403096

CHIARI
Via Cesare Battisti, 9 

339.2184874

SARNICO
Via Piccinelli, 26 

 035.910509

Perito e Consulenza d’Arredo Dr. Javid Saeid
www.galleriafarah1970.it

seguiteci su Facebook e Twitter

BORNATO – Franciacorta
Ultime soluzioni

 
VILLETTE

Ai piedi della COLLINA 
MONTEROSSA

 
Soluzioni su piano unico, 

indipendenti e personalizzabili
Poche unità

 
Classe Energetica  A

A

addirittura ulteriori».
Bonara ha infatti ceduto l’in-
tero autodromo a Porsche, 
tenendo invece le pertinenze 
esterne e quindi anche la pa-
lazzina con kartodromo elet-
trico coperto e il ristorante. 
A questo si somma dunque il 
nuovo impianto per kart all’a-
perto che consentirà di con-
vogliare a Castrezzato un ul-
teriore turismo della velocità. 
L’impianto non sarà solo per 
kart ma anche per pit bikes, 
scooter, minigp e la categoria 
di minimoto Ohvale. 
E proprio l’11 e il 12 luglio 
sono stati questi mezzi a po-
ter circolare, mentre dal 13 
la pista è aperta solo ai kart.
Quanto ai lavori sull’ex Auto-
dromo di Franciacorta per il 
Porsche Experience Center 
Franciacorta, pure il cantie-
re sta rispettando in pieno 
la programmazione fissata 
dall’azienda tedesca. Por-
sche, con il responsabile 
comunicazione Venceslas 
Monzini, ha fatto sapere che 

L’epidemia di Coronavirus 
non ha fermato il sogno di 
Ettore Bonara che lo scorso 
11 luglio è diventato realtà. 
È stato infatti inaugurato il 
nuovo kartodromo all’aperto 
nell’impianto motoristico di 
Castrezzato: i lavori iniziati 
un anno fa sono infatti con-
clusi al 90% e consentiranno 
già le prove libere agli appas-
sionati del kart.
«È un traguardo di cui vado 
orgoglioso – ha detto il pa-
tron Bonara – e per questo 
ringrazio tutti i lavoratori e le 
imprese che in un momen-
to tanto difficile non hanno 
mai mollato consentendo al 
cronopogramma di essere ri-
spettato».
Il tracciato è di 1,3 chilometri 
e consentirà anche gare di 
alto livello. Se non ci saranno 
imprevisti legati all’epidemia, 
già ad agosto si svolgeranno 
le prime competizioni. La sua 
lunghezza supera di 100 me-
tri il blasonato impianto di 
Lonato.
Per Castrezzato la fine di 
questi lavori significa una 
rinascita, come ha confer-
mato il sindaco Giovanni 
Aldi che guarda «con grande 
attenzione allo svolgimento 
dell’intero cantiere. L’impian-
to motoristico ex Autodromo 
di Franciacorta rappresenta 
infatti una speranza per tut-
to l’indotto commerciale del 
nostro paese. E crediamo 
che con il nuovo progetto di 
Porsche la comunità possa 
ricevere benefici commerciali 

di Giannino Penna

Il sogno di Ettore Bonara è realtà
I lavori al nuovo kartodromo in dirittura d’arrivo

«nonostante il lockdown i la-
vori non hanno subito ritardi. 
Tutti gli edifici preesistenti 
sono stati demoliti e nei gior-
ni scorsi si è proceduto con 
gli smantellamenti successi-
vi».
Porsche Italia ha assicurato 
la clientela che per l’aprile 
del prossimo anno sarà tutto 
pronto. 
È stata confermata la volon-
tà di tenere aperto l’impian-
to per corsi di guida sicura 
aperti a tutti.
«Anche tale aspetto – ha 
aggiunto il sindaco Giovanni 
Aldi – conferma il valore ag-
giunto di questa operazione: 
a dispetto di una cessione 
tra privati, ci è sembrato do-
veroso insistere per garantire 
un finalità pubblica all’opera. 
La guida sicura è sempre 
stato un fiore all’occhiello 
dell’autodromo e ci fa mol-
to piacere veder proseguire 
l’impegno nella prevenzione 
degli incidenti stradali con il 
nuovo progetto». n

 CASTREZZATO

Il nuovo kartodromo di Castrezzato
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Il Nordival Rovato riaccende i motori... ¬ dalla pag 1...

Davide Scalia.  Per rispetta-
re il distanziamento, capitan 
Omar Mambretti e compa-
gni hanno dovuto ripartire il 
terreno di gioco in ventotto 
aree di competenza diverse. 
Poco importa se il rugby in 
questo momento è uno sport 
differente da quello che co-
nosciamo, è stato comunque 
emozionante ricominciare 
a condividere le fatiche del 
campo, ritrovare quel calore 
umano che solo il senso di 
appartenenza al gruppo e la 
consapevolezza di non es-
sersi smarriti per strada può 
dare e che va ben oltre l’a-
spetto agonistico.
Tanti i volti noti che si sono 
succeduti alla prova della 
temperatura prima di poter 
scendere in campo, ma an-
che qualche novità di rilievo. 
Fra i nomi nuovi spiccano 
quelli di Matteo Archetti e 
Flavio Givani.
Per Matteo Archetti si tratta 
di un ritorno a casa. “Sono 
davvero emozionato di poter 
indossare la maglia del Nor-
dival Rovato e di rivedere 
molti dei ragazzi con i quali 
ho iniziato a giocare”, affer-
ma.
A venticinque anni il terza li-
nea di Corte Franca ha deci-

so di lasciare Calvisano e la 
Top12, in pratica il rugby pro-
fessionistico, per dedicarsi a 
tempo pieno al lavoro nell’a-
zienda agricola di famiglia 
(è enologo ndr) e in quello 
libero alla passione per l’o-
vale. A Rovato, Archetti ha 
ritrovato coach Daniele Porri-
no con il quale annovera un 
rapporto davvero speciale. 
“È stato grazie all’incontro 
con lui che tredici anni fa ho 
iniziato a giocare – spiega -. 
Un giorno venne alla scuola 
media del mio paese per in-
segnarci i rudimenti del gioco 
e per me fu davvero un colpo 
di fulmine con la palla ovale”. 
Completata tutta la trafila az-
zurra con la disputa di due 
Mondiali Under 20, si trasferì 
definitivamente al Rugby Cal-
visano. “Devo ringraziare il 
sodalizio giallonero che nel-
le varie stagioni mi ha dato 
la possibilità di disputare le 
coppe europee e di confron-
tarmi con campioni di tutto 
il mondo”, racconta. Per Ar-
chetti al Condor è previsto 
un doppio ruolo. Due volte 
campione d’Italia e quattro 
volte finalista, da giocatore 
disputerà il torneo di Serie B 
e inoltre si occuperà da tecni-
co della cura della “touche”, 

la rimessa laterale. “Inizio una 
nuova avventura in un campio-
nato che per me è completa-
mente sconosciuto ma nel 
quale voglio dare ugualmente 
il massimo – aggiunge -. Cer-
cherò quindi di trasmettere 
tutto quello che ho imparato ai 
miei nuovi compagni di squa-
dra”. 
Flavio Givani, classe 1991, 
pilone (sa giocare sia destro 
che sinistro), proviene dal Cus 
Milano, squadra leader del 
campionato di Serie B fino allo 
stop imposto dall’emergenza 
sanitaria. “Di Rovato mi han-
no parlato tutti bene – dice -. 
È una piazza importante, le 
strutture sono efficienti e si 
respira un’atmosfera di gran-
de entusiasmo”. Givani si è 
avvicinato alla palla ovale piut-
tosto tardi, dopo aver praticato 
a livello agonistico altri sport 
come pallanuoto e pugilato. 
Nella vita compagno di Bea-
trice Sarno, giocatrice delle 
Queens, lo scorso autunno si 
è trasferito a Brescia. 
“Cercavo una società valida 
della provincia bresciana dove 
poter continuare a giocare a 
rugby e il prestigio di Rova-
to insieme al peso della sua 
tradizione ovale mi ha colpito 
molto – spiega -. Inoltre, del 

tecnico Daniele Porrino me ne 
hanno parlato tutti bene”. 
Laureato in scienze motorie, 
in qualità di strenght conditio-
ning coach seguirà i più gio-
vani durante la preparazione 
fisica in palestra. 
“Già a Milano mi occupavo 
di dare una mano ai ragazzi 

Capitan Mambretti e compagni: il Nordival Rovato è tornato in campo 
(© Stefano Delfrate)

SABATO

1
AGOSTO

R E V I V A L  A N N I  60
& CLASSIC ROCK

DOMENICA

2
AGOSTO

K A R A O K E con L U I S A  &  M A U R O
Apericena dalle ore 18.00

VENERDÌ

7
AGOSTO

A P E R I C E N A  d i  F L O R A
MUSICA LIVE

SABATO

8
AGOSTO

M U S I C A  L I V E
MIRKO LIVE MUSIC

DOMENICA

9
AGOSTO

K A R A O K E con L A U R A
Apericena dalle ore 18.00

VENERDÌ

14
AGOSTO

SABATO

15
AGOSTO

M U S I C A  L I V E
ROBBYRO DJ

DOMENICA

16
AGOSTO

K A R A O K E con L U I S A  &  M A U R O
Apericena dalle ore 18.00

VENERDÌ

21
AGOSTO

SABATO

22
AGOSTO

M U S I C A  L I V E
MIRKO LIVE MUSIC

DOMENICA

23
AGOSTO

K A R A O K E con L A U R A
Apericena dalle ore 18.00

VENERDÌ

28
AGOSTO

BAR FLORA SUMMER PARTY
CALENDARIO AGOSTO 2020
INFO & PRENOT.   030 77 06 105

BAR FLORA SUMMER PARTY
CALENDARIO AGOSTO 2020
INFO & PRENOT.   030 77 06 105

SABATO

29
AGOSTO

P O P  NIGHT
MUSIC LIVE

DOMENICA

30
AGOSTO

K A R A O K E con L U I S A  &  M A U R O
Apericena dalle ore 18.00

SABATO

5
SETTEMBRE

CHIUSURA SUMMER PARTY 2020
Apericena con primi piatti caldi, salumi misti e stuzzuchini 

con dolce e caffè ed un aperitivo a scelta € 10.00

M U S I C  L I V E

A P E R I C E N A  d i  F L O R A
MUSICA LIVE

A P E R I C E N A  d i  F L O R A
MUSICA LIVE

A P E R I C E N A  d i  F L O R A
MUSICA LIVE

Via Rudone, 15 
Rovato (Bs)

Tel. 030.7706105

Bar
Flora

dell’Under 18 che si allena-
vano in sala pesi, ma voglio 
anche divertirmi, in Serie 
A ho disputato solamente 
un’annata, tornarci sarebbe 
il massimo”. 
Dopo un lungo periodo di 
timore e inattività forzata, 
tornare a divertirsi in totale 
sicurezza rappresenta uno 
degli obiettivi maggiormente 
auspicabili soprattutto per i 

tantissimi bambini e ragaz-
zi chiusi in casa a causa 
dell’emergenza sanitaria. 
Un diritto, più che una ne-
cessità, che può esplicarsi 
anche attraverso un per-
corso educativo e formati-
vo nell’ambito di un centro 
estivo gestito da personale 
altamente specializzato, in 

 ❏ a pag 5



Luglio  2020 pag. 5

Laura Cipolla, Silvia Saronni
Animatrici

Non abbiamo mai smesso di vederci.

Abbiamo avviato nuove modalità di visita e percorsi 
di ingresso regolamentati. Vieni a scoprirli.

Volare con la fantasia, giocare per sentirsi leggeri. 
Sperimentare per la prima volta la tecnologia e 
scoprire magicamente che non si è poi così distanti. 
Non smetteremo mai di proporre una “normalità” 
quotidiana, di tenere vive le relazioni e la voglia di 
stare insieme.

anniazzurri.it

AA_235x347_Laura-Silvia.indd   1 29/06/2020   13:31:42

I ragazzi giocano a frisbee al Camp Multisport 
(© Stefano Delfrate)

grado di eseguire controlli 
serrati e attenersi rigorosa-
mente ai protocolli.
È quanto il Nordival Rovato si 
è prefissato aprendo le pro-
prie strutture ai molti giovani 
che hanno inteso partecipa-
re al Camp Multisport (per i 
nati dal 2006 al 2014), or-
ganizzato sulla falsariga del-
la riuscitissima esperienza 
dello scorso anno. C’è voglia 
di correre, di giocare, di so-
cializzare, ma l’iniziativa che 
il club ha messo in cantiere, 
in collaborazione con l’Ammi-
nistrazione comunale, viene 
incontro non solo alle esigen-
ze dei figli ma anche agli im-
pegni familiari e di lavoro dei 
genitori.
Giochi a squadre, attività 
ludico motorie, laboratori 
(grande successo ha riscos-
so quello di educazione ali-

mentare improntato sulla 
conoscenza degli ingredienti 
e l’esecuzione di ricette per 
una corretta alimentazione), 
musica, ingressi in piscina e 
tanto divertimento. 
È un bilancio fino ad ora as-
solutamente positivo quello 
del Multisport Camp, iniziato 
lunedì 15 giugno con una no-
vantina di partecipanti, dive-
nuti centodieci la settimana 
successiva, e destinato a far-
ci compagnia fino a venerdì 
31 luglio, praticamente una 
buona fetta dell’estate. 
“Ci stiamo divertendo rispet-
tando le regole che sono sta-
te indicate sul protocollo e 
che noi abbiamo riportato fe-
delmente sul nostro sito – di-
chiara Pietro Parigi responsa-
bile per lo sviluppo del club -. 
La sicurezza è infatti una 
prerogativa di base per tut-

to quello che facciamo”.  
Quest’anno il Multisport 
Camp è stato riconosciuto 
ufficialmente Educamp dal 
Coni.
“C’è da dire che le giornate 
di sole e le temperature ele-
vate ci hanno aiutato. I ragaz-
zi continuano a iscriversi e 

questo per noi è un segnale 
di gioia - aggiunge soddisfat-
to il director of rugby Daniele 
Porrino -. Inoltre, siamo feli-
cissimi per le risposte dei ge-
nitori che fino ad ora ci han-
no dato solamente feedback 
positivi”. 
n
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Che cos’e’ l’amore?
 MASTERSEX

vicendevol-
mente sulla 
persona che 
si ha accan-
to. In questo 
m o m e n t o 
di epifania 
tante coppie iniziano ad in-
testardirsi su ciò che non va 
nel comportamento del part-
ner e la frasi che sento dire 
più spesso sono “lui non era 
così” oppure “è cambiata” o 
anche “non la riconosco più”.
La gran parte delle volte, 
quindi ci si trova all’inizio del-
la fase di attaccamento, ad 
avere accanto una persona 
che non si conosce affatto, 
completamente diversa dai 
mesi o dagli anni precedenti; 
in realtà la persona è sempre 
stata la medesima, ma ci sia-
mo innamorati dell’idea che 
in nostro cervello ci forniva 
per via delle emozioni e dei 
sentimenti provati. 
in questa situazione, alcu-
ne coppie iniziano ad avere 
amanti, altre, per superarla, 
figliano oppure si dedicano 
maggiormente alla famiglia 
o al lavoro, altre si separano, 
altre mantengono uno sta-
to di guerra fredda che dura 
per anni e poche, capendo la 
problematica, si rivolgono al 
sessuologo. viste le coppie 
del ventesimo secolo e le 
infinite possibilità relazionali 
che ci danno i social network, 
con la fine del “periodo di 
amore”, si ha frequentemen-
te la chiusura della relazio-
ne con la fantomatica frase 
“sento che non ti amo più” 
e si cerca una nuova fonte di 
emozioni. Un altro problema 
è che all’interno della coppia 
i due cervelli non viaggiano 
di pari passo e non attraver-
sano le fasi dette nello stes-
so momento. Per cui si può 
instaurare quella situazione 
terribile nella quale uno dei 
due partner sente di essere 
più innamorato dell’altro. Qui 
si innescano  dei veri e pro-
pri giochi di potere, dove chi 
è più innamorato subisce le 
decisioni e le azioni dell’al-
tro, pervaso dalla paura di 
perdere la persona amata o 
quanto costruito insieme.
E le coppie che durano? 
Sono quelle che hanno avuto 
la fortuna di conoscersi per 
quello che sono  nonostan-
te i neurotrasmettitori, e la 
valutazione fatta sull’altro è 
estremamente lucida e ve-
ritiera, quindi non avranno 
particolari sorprese; oppure 
quelle che nonostante gli 
scivoloni decidono consape-
volmente che la cosa giusta 
sia restare insieme e conti-
nuare a conoscersi ogni gior-
no. Comunque, come diceva 
un gruppo punk “Love is so 
dangerous!”. n

Dott. Roberto Genoni
( m e d i c o / s e s s u o l o g o ) 
328.5633349 
mail: roberto.mario.genoni@
gmail.com 
Tutti i giorni su Mtv dalle 14 
Canali 113 di sky. 

La domanda più difficile alla 
quale, almeno una volta  
nella sua pratica clinica, un 
sessuologo si trova costret-
to a rispondere è “Dottore, 
che cos’è l’amore?”. E’ una 
gran bella domanda, ma 
spesso preferisco spiegarmi 
in maniera scientifica e con 
il paziente fare delle  consi-
derazioni a riguardo. Nell’e-
volversi di una relazione si 
verificano principalmente tre 
fasi: la fase di innamoramen-
to, la fase di amore e la fase 
di attaccamento. 
L’innamoramento a livello 
cerebrale è governato da 
un neurotrasmettitore che 
si chiama fenil-anfetamina. 
Essa genera la stessa condi-
zione che possiamo ritrovare 
in un soggetto che assume 
anfetamine come droghe: 
diminuzione dell’appetito, 
pensiero constante positivo 
verso il partner, sogni ad oc-
chi aperti (quasi come alluci-
nazioni che catturano saltua-
riamente tutta l’attenzione), 
riduzione delle ore di sonno, 
energia e positività incredibi-
li e fantasie sessuali unica-
mente concentrate sul part-
ner. La durata di questa fase 
varia da soggetto a soggetto 
e dall’armonia di coppia, ma 
può mantenersi fino a diciot-
to mesi. Successivamente, 
se tutto va bene, si instaura 
la fase di amore. In questo 
periodo a livello dei neuroni, 
si riduce la fenil-anfetamina 
e ad essa si sostituiscono le 
endorfine. Queste sostanze 
generano un senso di appa-
gamento, tranquillità, sere-
nità, sessualità meno eufo-
rica, più salda, ma sempre 
incentrata sul partner; quindi 
una condizione ancora molto 
emotiva,  ma maggiormente 
sostenuta da costrutti razio-
nali; si genera così il vero e 
proprio sentimento. Si dice 
che il vero amore duri tutta 
la vita, ma dal punto di vista 
biologico questa condizione 
tende a durare circa tre anni. 
Infine le endorfine calano, il 
cervello ritorna a funzionare 
“normalmente” ed inizia la 
fase di attaccamento. L’at-
taccamento è un periodo an-
cora caratterizzato da emo-
zioni e sentimenti, ma ha 
una maggiore dose razionale, 
dove, finito il periodo di dro-
ghe emotive, si deve iniziare 
a costruire un rapporto du-
raturo. Per chi non conosce 
questi meccanismi si trova a 
vivere all’interno della coppia 
un periodo di vera e propria 
crisi. La persona sente di 
non essere più innamorata, 
perché non sente più le sen-
sazioni corporee provate in 
precedenza: le fantasie ini-
ziano a concentrarsi anche 
su altre persone, la voglia di 
avere rapporti diminuisce so-
praffatta da impegni di fami-
glia e di lavoro, aumentano le 
discussioni, le incomprensio-
ni, ma soprattutto i non detti. 
si osserva una forte riduzio-
ne di comunicazione per via 
dei preconcetti che si hanno 
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Da sempre garantiamo 
la massima sicurezza 
per i nostri pazienti 
e i nostri operatori

Denti bianchi: l’efficacia dello sbiancamento con il laser
Il dottor Ferrario del Centro Polimedica Vitruvio: «Oltre a un buon livello di igiene orale 

è  fondamentale non avere carie, malattie gengivali e corone protesiche»
Siamo ormai in prossimi-
tà dell’estate e sempre 
più pazienti si rivolgono 
agli studi dentistici per 
richiedere uno sbianca-
mento dentale, una delle 
procedure estetiche più 
richieste nell’ottica di far 
«splendere» ancora di più 
il sorriso. Lo sbiancamen-
to dei denti con laser è 
senza dubbio una delle 
tecniche più efficaci per 
ottenere un bel sorriso e 
denti bianchi come ricor-
da il dottor Luca Ferrario, 
odontoiatra del Centro 
Polimedica Vitruvio di Ca-
priolo: «La possibilità di 
valorizzare l’estetica del 
sorriso tramite lo sbian-
camento dentale è oggi 
una metodica sempre più 
diffusa. Nel nostro centro 

eseguiamo lo sbianca-
mento dentale con l’ag-
giunta della metodica 
laser che garantisce risul-
tati duraturi ed efficaci».

Chi lo può fare?
«Lo sbiancamento con il 
laser è indicato nei sog-
getti con un buon livello 
di igiene orale, assenza 
di carie e malattie gengi-
vali e assenza di corone 
protesiche sui denti ante-
riori».

Il punto di partenza è 
quindi una buone salute 
della bocca…
«Certamente. Il venir 
meno delle abitudini gior-
naliere a causa del lock-
down ha determinato una 
riduzione delle corrette 

manovre di igiene orale e, 
quindi, un rischio aumen-
tato di problemi gengiva-
li. Occorre dunque por-
re di nuovo l’attenzione 
sull’importanza delle se-
dute di igiene e i controlli 
periodici: una volta ripri-
stinato il corretto status 
fisiologico della bocca si 
può valutare la possibili-
tà di valorizzare l’esteti-
ca del sorriso tramite lo 
sbiancamento dentale».

Come funziona? 
«La procedura viene ese-
guita in studio: viene ap-
plicato un gel protettivo 
sulle gengive e, succes-
sivamente, viene appli-
cato un gel sbiancante 
sulla superficie del dente 
e quindi si utilizza un la-

ser biomedicale al fine di 
potenziare l’effetto sbian-
cante del gel»

Quanto dura la seduta e 
ci sono precauzioni?
«La seduta dura all’incir-
ca un’ora ma nelle 48 ore 
successive è importante 
evitare l’assunzione di 
bevande colorate (succhi, 
caffè, the, vini) e utilizzare 
dentifrici desensibilizzati 
ricchi di fluoro»

E il risultato è duraturo?
«Dipende dal grado di 
igiene individuale e anche 
dalla dieta. Si consiglia 
di attendere almeno un 
anno prima di eseguire 
un nuovo sbancamento. 
In ogni caso, ogni 6 mesi 
è opportuno effettuare un 

Informazione pubblicitaria

Il punto di partenza è mantenere un corretto status fisiologico della bocca

check up dal proprio den-
tista per evitare l’instau-
rarsi di problematiche pa-
tologiche».»

Quali altri utilizzi ha il la-
ser?
«Nel nostro centro il laser 
è indicato anche per inci-
sioni di frenuli linguali e 
labiali corti con assenza 
di sanguinamento e punti 
di sutura: un intervento 
raccomandato nei bambi-
ni grazie al minor trauma 
e a una guarigione più ra-
pida. 
Il laser si applica anche 
per interventi di chirur-
gia gengivale di piccola 
entità (riposizionamento 
della gengiva, rimozione 
di gengiva ipertrofica) e 
per correggere la disin-

clusione di elementi 
dentari, ovvero per 
recuperare denti rima-
sti bloccati al di sotto 
della gengiva. Inoltre, 
il laser combinato a 
soluzioni disinfettan-
ti, viene applicato per 
la decontaminazione 
delle tasche gengivali 
favorendone la guari-
gione». n

Curare l'alimentazione è 
sempre importante ma 
durante l'estate, quando 
il caldo si fa sentire, ali-
mentarsi in modo appro-
priato e corretto è fonda-
mentale per conservare 
un buono stato di salute. 
Innanzitutto, per contra-
stare la perdita di acqua 
e di sali minerali dovuta 
alla sudorazione parti-
colarmente abbondante, 
quando la temperatura e 
l'umidità sono elevate è 
indispensabile introdur-
re molti liquidi, in parti-

colare l'acqua che è an-
che ricca di sali minerali 
quanto mai importanti 
per l'organismo.
«Oltre a prevenire i radi-
cali liberi, una corretta 
alimentazione contro 
l’invecchiamento preco-
ce della pelle deve pre-
vedere un buono stato 
d’idratazione - conferma 
Chiara Lecchi,  dietista 
nutrizionista operativa 
presso il Centro Polime-
dica Vitruvio di Capriolo 
-. 
Nei mesi estivi è quindi 

fondamentale bere al-
meno 2 litri di acqua al 
giorno». 
L'alimentazione influisce 
poi anche sull'abbronza-
tura: «Una corretta espo-
sizione al sole permette 
infatti l'attivazione della 
vitamina D, la cui assun-
zione è molto carente 
con l'alimentazione con 
la quale copriamo solo il 
20% del fabbisogno gior-
naliero - prosegue Lecchi 
-. 
Basta, infatti, un'esposi-
zione di 10-15 minuti al 

giorno senza filtri solari 
tra le 11 e le 15 per for-
mare la vitamina D».
Attenzione però a non 
esagerare con la tinta-
rella. 
In quest'ottica il giusto 
mix di vitamine A, C ed 
E costituisce un'ottima 
barriera contro i danni 
derivanti dall'esposizio-
ne al sole: «La vitamina 
A stimola la sintesi di 
melanina, la C contribu-
isce alla formazione del 
collagene, fondamentale 
per mantenere intatta 

l’elasticità della pelle, 
mentre la E è la vitamina 
anti-ossidante e anti-a-
ging per eccellenza - con-
ferma la dietista -. 
Il betacarotene aumenta 
le difese della pelle sot-
to il sole ed è contenuto 
in pesche, pomodori, ca-
rote, albicocche, meloni 
e limoni. 
L'ananas invece contie-
ne bromelina, dotata di 
spiccate proprietà an-
tinfiammatorie e utile in 
caso di eritemi solari o 
scottature». 
Infine, via libera ai mi-
cronutrienti che sono 
importanti per la salute 
della pelle e per contra-
stare l’invecchiamento 

precoce:  «In partico-
lare - conclude Lec-
chi - cavoli, broccoli 
e cavolfiori sono veri 
concentrati energetici 
per la salute di unghie 
e capelli, ma anche i 
legumi che sono utili 
nella prevenzione di 
macchie cutanee». n

Il dottor Luca Ferrario

CONSIGLI DELLA DIETISTA. Come proteggere la pelle
L’abc dell’alimentazione in estate

La dottoressa 
Chiara Lecchi
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Il 25 giugno scor-
so Acque Brescia-
ne, che gestisce 
il servizio idrico 
integrato in 93 
comuni della Pro-

vincia di Brescia, ha pre-
sentato il terzo Bilancio di 
Sostenibilità con cui la so-
cietà rendiconta in modo 
volontario il suo impegno 
nella sostenibilità, secondo 
le metodologie e i principi 
internazionali previsti dai 
GRI Sustainability Reporting 
Standards.
Il Bilancio descrive i tra-
guardi raggiunti nel segno 
della qualità, dell’ambiente 
e della sicurezza, ma pone 
anche i nuovi obiettivi che 
Acque Bresciane intende 
perseguire nei prossimi 
anni: «Abbiamo fatto del 
tema della sostenibilità una 
scelta strategica e valoriale 
di fondo - ha dichiarato il 
Presidente Gianluca Delbar-
ba -, stiamo vivendo un tem-
po che richiede impegno e 
obiettivi che possano tute-
lare il futuro delle genera-
zioni che verranno. 
La tragedia generata dalla 
pandemia Covid ha posto 
all’attenzione globale valori 
universali attraverso i qua-
li la sostenibilità trova una 
sua corretta applicazione».
La società oggi registra un 
fatturato di 81,8 milioni di 
euro, controlla 4044 chi-
lometri di acquedotto (+ 
8,7% rispetto al 2018) e 

2642 chilometri di rete fo-
gnaria, 254 segmenti (81 
acquedotto, 85 fognatura, 
88 depurazione), conta 263 
dipendenti e 93 comuni ge-
stiti per circa 550mila abi-
tanti.
Le Tante le novità di questa 
edizione del Bilancio di so-
stenibilità: la prima è l’inse-
rimento nel piano industria-
le al 2045 di 9 obiettivi di 
sostenibilità che si concre-
tizzano in indicatori specifici 
misurabili (KPI) ed attività 
coordinate da attuare e ren-
dicontare anno per anno a 
partire da quello in corso. 
La seconda novità è l’avvio 
di un importante percorso 
interno aziendale sui temi 
della sostenibilità, che ha 
visto coinvolti dipendenti e 
manager attraverso attività 
formative e condivisione di 
impegni e obiettivi concreti. 
La terza novità è un maggio-
re coinvolgimento degli sta-
keholder, a partire dai sinda-
ci con focus group dedicati 
e delle nuove generazioni, a 
cui è strettamente legato il 
tema della sostenibilità. 
Altra novità rispetto allo 
scorso anno è il rinnovato 
impegno nella lotta ai cam-
biamenti climatici, con l’av-
vio del percorso per il calco-
lo del Carbon Footprint e un 
programma di investimenti 
per la resilienza delle infra-
strutture e la sostituzione 
delle reti. 
Con il nuovo Bilancio c’è 
un’attenzione crescente a 
innovazione e sostenibilità 

Per Acque Bresciane “ogni goccia conta”

di roberto Parolari

Presentato il terzo Bilancio di Sostenibilità

creando una nuova funzione 
apposita in azienda, ma an-
che una maggiore chiarezza 
delle informazioni, grazie a 
strumenti puntuali come la 
newsletter per gli ammini-
stratori locali e i servizi agli 
utenti attraverso sportelli, 
app, call center e sito inter-
net aziendale.
I numeri del Bilancio rac-
contano l’impegno di Acque 
Bresciane nel 2019 non 
solo dal punto di vista quan-
titativo, ma anche qualitati-
vo: “Ogni goccia conta”, la 
nuova purpose aziendale, 
ha guidato lo sviluppo delle 
attività nel rispetto di otto 
valori fondamentali: soste-
nibilità, universalità, traspa-
renza, coinvolgimento delle 
persone, tutela delle risor-
se idriche, passione per il 
territorio, ascolto ed eccel-
lenza e innovazione.
Il documento, redatto in due 
versioni e in due lingue, è 
articolato in 11 capitoli che 
illustrano i principali dati 
aziendali e le attività svolte, 
con uno sguardo al futuro 
e agli obiettivi di sviluppo 
sostenibile inseriti nel pia-
no industriale al 2045, che 
avrà un intero capitolo dedi-
cato alla sostenibilità e for-
nirà traguardi e obiettivi di 
medio e lungo periodo.
L’impegno di Acque Brescia-
ne nell’essere protagonisti 
di una gestione del ciclo 
idrico rispettosa dell’am-
biente e nel fornire quotidia-
namente risposte concrete 
alle importanti sfide che il 

• 24 milioni di euro di investimento complessivo (19 milioni nel 2018) effettuati 
per migliorare la gestione del sistema idrico
• L’investimento medio per abitante è salito dai 43 euro del 2018 a 51 euro nel 
2019, rispetto ad una media italiana di 44 euro per abitante, con un incremento 
del 18%
• 65 milioni di euro il valore economico distribuito agli stakeholder, a beneficio 
dei soggetti che lavorano con Acque Bresciane e del territorio di riferimento

Ambiente
• 18,7 i chilometri di acquedotto sostituiti, a vantaggio dell’efficienza del siste-
ma e della resilienza della rete
• 96,8% l’indicatore inverso M6 ARERA, che attesta la qualità delle acque de-
purate
• Obiettivo discarica zero: fanghi smaltiti discarica inferiori all’1%, perché soste-
nibilità significa investire anche nella chiusura del ciclo idrico e ridurre gli scarti
• Riduzione del 27% dei consumi degli automezzi, grazie alla sostituzione del 
parco veicolare con nuovi mezzi, di cui 2 elettrici
• Con 41 punti di distribuzione di acqua potabile, che hanno erogato 3,5 milioni 
di litri nel 2019, sono stati risparmiati 2,3 milioni di bottiglie di plastica (64.000 
Kg plastica sottratto all’ambiente) ed evitate 375 tonnellate di CO2

Comunità
• Il livello di Customer Satisfaction Index è di 93,7% e conferma il giudizio di 
eccellenza espresso dagli utenti e l’impegno di Acque Bresciane nel fornire ser-
vizi di qualità
• 3.500 gli studenti coinvolti in progetti di educazione ambientale (1.200 nel 
2018) a dimostrazione della costante attenzione e vicinanza alle nuove genera-
zioni
• Bonus sociale idrico erogato a 3.206 utenze con difficoltà economiche e un 
ulteriore stanziamento nel 2020 di 300 mila euro, a carico della società, da de-
stinare alle famiglie e utenze in difficoltà, anche alla luce degli impatti economici 
dell’epidemia.

La sicurezza al primo posto, anche durante l’epidemia da Covid-19 
Abbiamo affrontato prontamente i rischi legati al Coronavirus, anticipando anche 
indicazioni organizzative e di sicurezza nazionali, per garantire: 
la tutela dei nostri lavoratori, secondo il principio della massima precauzione
• servizi continuativi all’utenza e informazioni adeguate, anche attraverso cam-
pagne di
comunicazione ad hoc
• il contributo al Paese, con la partecipazione al gruppo di lavoro dell’ISS Am-
biente e Rifiuti
• la vicinanza alle comunità, attraverso il supporto per fornire acqua di sanifica-
zione delle RSA 
n

I numeri del Bilancio 
di Sostenibilità 

di Acque Bresciane
Dati economici e investimenti

il nuovo depuratore Bassa Franciacorta di Rovato

il depuratore di Paratico

nostro territorio si trova ad 
affrontare è testimoniato 
dagli investimenti e i pro-
getti sviluppati nel corso 
del 2019. 
Ascolta l’intervista al presi-
dente di Acque Bresciane, 
Gianluca Delbarba, sul no-
stro sito:
https://www.libriegiornali.
it/acque-bresciane-traccia-
il-bilancio-dellultimo-anno-
di-attivita
n
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Il Comune informa

Città 
di Rovato

Domenica 28 Giugno tutta 
la città di Rovato si è stretta 
intorno a Don Cesare Polva-
ra. In Piazza Cavour durante 
la Santa Messa sono stati 
portati dalla comunità civile 
e religiosa da numerose as-
sociazioni e dall’Amministra-
zione di Rovato i saluti ed i 

Arrivederci Don Cesare. 
Aspettando Don Mario

ringraziamenti per quanto 
realizzato in questi due anni 
intensi di vita insieme.
Gli insegnamenti lasciati da 
Don Cesare, la sua schiettez-
za e la sua cordialità reste-
ranno per lungo tempo nella 
mente di tanti rovatesi.
Nel frattempo il Vescovo Pie-

rantonio ha già individuato la 
figura che sostituirà Don Ce-
sare Polvara a Rovato. Si trat-
ta di Don Mario Metelli,  l’at-
tuale parroco di Travagliato, 
che arriverà nella nostra città 
nel prossimo mese di Set-
tembre. 
n

Città di Rovato non si ferma! 
Nonostante la fase 3 sia appe-
na iniziata, nel nostro Comune 
si attiveranno ben cinque pro-
poste di attività estive per i no-
stri ragazzi nel pieno rispetto 
delle normative vigenti. I pro-
getti sono frutto della proficua 
collaborazione tra l’Ammini-
strazione Comunale e le varie 
realtà Associative del territorio, 
progetti grazie ai quali si cer-
cherà di colmare l’assenza di 
socialità che da fine Febbraio 
ha duramente colpito i nostri 
ragazzi. Perciò un doveroso rin-
graziamento va alle realtà As-
sociative Rovatesi che hanno 
dato la loro disponibilità, alle 
quali l’Amministrazione Comu-
nale non mancherà nel suppor-
tarle sia a livello logistico che 
a livello economico. Di seguito 
le proposte per l’estate 2020 
attive nel nostro territorio:
1. Multisport Camp Nordival 
Rugby Rovato (info e iscrizioni 
3483049575-3921678501) 
per i nati dal  2006 al 2014 
2. Giococanto Summer Gio-
cocanto (info e iscrizioni 
3382810463) per i bambini 
3-10 anni
3. Summer Life Organizzato da-
gli Oratori delle Parrocchie (up.
rovato@gmail.com) per bambi-
ni 1’elementare-3’Media
4. Happy Days Rovato Ac-
quarè Rovato (info e iscrizioni 
0307703670) per bambini 
6-11 anni
5. Tennis week Tennis Rovato 
(info e iscrizioni 3207504335) 
per bambini dai 6 annI.
Maggiori dettagli sono presenti 
sulle pagine ufficiali della Città 
di Rovato e delle Associazioni 
organizzatrici. Per tutti i parte-
cipanti residenti nel Comune 
di Rovato, l’Amministrazione 
Comunale ha deciso di erogare 
un contributo di € 25 per par-
tecipante a settimana come 
sostegno e vicinanza alle fami-
glie già duramente colpite dal-
la pandemia da Covid-19. Buon 
Divertimento! n

Centri ricreativi 2020

Il saluto della Fondazione Lucini Cantu’

In quest’anno particolare per 
le conseguenze dell’emergen-
za sanitaria affrontata dalle 
nostre comunità, ritorna tra 
gli eventi estivi un gradito ap-
puntamento: il “Cinema Sot-
to le Stelle”, all’interno della 
splendida e centrale piazza 
Cavour. 
Per ragazzi e famiglie sarà 
possibile ritrovarsi nell’ampio 
spazio del salotto buono del-
la Franciacorta garantendo il 
divertimento e, nel contempo, 
il distanziamento sociale cui 
ormai ci siamo abituati.
Per cinque mercoledì, dall’1 
al 29 Luglio, potremo godere 
delle proiezioni a partire dalle 
21:15, in considerazione del 
tardo imbrunire delle serate 
estive. 
Il primo film in calendario 
è “Dolittle”, una commedia 
adatta a tutti basata sul pro-
tagonista della serie di ro-
manzi dello scrittore britanni-
co Hugh Lofting. La seconda 
proiezione, mercoledì 8 luglio, 
sarà “Me contro Te”, comme-
dia italiana del 2020 con la 
regia di Gianluca Leuzzi. 
Mercoledì 15 luglio l’appun-
tamento è con “JoJo Rabbit”, 
consigliato a un pubblico di 
età maggiore di 13 anni, che 
racconta con toni leggeri e in-
telligenti il dramma dell’odio 
razziale. 
Il 22 luglio spazio a una pel-
licola più impegnativa, “Pic-
cole Donne”, tratto dall'omo-
nimo romanzo di Louisa May 
Alcott e che narra il percorso 
di crescita di una famiglia 
composta da sole donne, con 
un cast d’eccezione. 

Infine, mercoledì 29 luglio ri-
deremo, insieme ad Aldo, Gio-
vanni e Giacomo, con “Odio 
l’Estate”, la cui proiezione, di-
versamente dalle precedenti, 
si terrà presso l’oratorio della 
stazione di viale Cesare Batti-

sti. In caso di meteo avverso, 
appuntamento presso la nuo-
va sala civica del Foro Boario. 
L’ingresso è gratuito per tut-
ti i rovatesi e, ovviamente, 
aperto all’intera cittadinanza. 
n

Cinema Sotto le Stelle

Nel pomeriggio di Dome-
nica 28 Giugno, appena 
prima della Santa Messa 
in Piazza Cavour, volontari, 
amministratori e dipenden-
ti della casa di riposo han-
no voluto salutare Monsi-
gnor Cesare Polvara,
Il Consiglio Direttivo della 
Rsa Lucini Cantù ha voluto 
organizzare un momento di 
ringraziamento per quanto 
don Cesare ha fatto per i 
nostri anziani e malati e 
per la preziosa collabora-
zione esercitata in seno 
all’esecutivo della Fonda-
zione, anche per la realiz-
zazione del nuovissimo pa-
diglione.
Per l’occasione i presen-
ti hanno potuto visitare la 
nuova ala dell’edificio, un 
intervento da lungo tem-
po atteso e auspicato an-
che dall’Amministrazione 
comunale, che migliorerà 
notevolmente la capacità 
ricettiva dell’intera struttu-
ra, adeguandosi ai nuovi 
numeri della città di Rova-
to. n
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Produttore bresciano di 
puntelli e ponteggi. Dal 1954.

SALES@GBMITALY.COM

Approfitta ora delle detrazioni al 90% del bonus facciate 
per acquistare i nostri ponteggi certificati. GBM fornisce:

Contattaci per un preventivo in giornata.

Possibilità di riacquisto del materiale usato a lavori terminati 
(su richiesta)

Ponteggi di massima qualità a prezzi competitivi
Soluzioni per ogni problema (quali sporgenze, rientranze, passi 
carrai) legato alla ristrutturazione di una facciata

030 90 67 005

WWW.GBMITALY.IT

Via Alessandro Volta, 1
25024 Porzano di Leno 
(Brescia)

 ¬ dalla pag. 1 Rocca brilla al Mugello 
del pilota, ma anche quelle 
del mezzo: serve tanto moto-
re nel lunghissimo rettilineo 
e nei tratti in salita, ma an-
che la ciclistica deve essere 
perfettamente a punto per la 
varietà di curve da affrontare.
Qualifiche e Gara 1 
Archiviato un venerdì condi-
zionato da alcuni problemi e 
dalla pioggia del pomeriggio, 
sabato mattina il Matador si 
è messo in luce nella secon-
da sessione di qualifiche e 
ha chiuso con l'ottavo tempo 
dopo aver occupato stabil-
mente le prime posizioni. In 
gara, il nostro lodettese ha 
lottato per un piazzamento 
nella top 10 con i piloti Car-
nevali e Padovan e alla fine 
ha vinto al fotofinish la lotta 
per la nona posizione. Per 

Manuel si è trattato di un 
esordio soddisfacente. 
Così ha commentato 
Rocca:"La gara è andata 
bene. La partenza è stata 
discreta, ma alla prima curva 
ho dovuto chiudere il gas per 
evitare un contatto e quindi 
ho perso un po' di tempo. 
Qualche giro dopo mi sono 
trovato in gruppo con altri pi-
loti e con loro ho battagliato 
per la nona posizione. Sono 
arrivato decimo, ma il pilota 
davanti a me è stato penaliz-
zato e quindi sono salito al 
nono posto. Per me è stata la 
prima gara con questa moto 
e il team Terra e Moto e cre-
do che possiamo essere con-
tenti." Ha così chiosato Ilaria 
Cheli (Team manager Terra e 
Moto): "Manuel, ci ha sorpre-

Manuel Rocca in alcuni momenti della gara al Mugello 

si per come si sta adattando 
a questa realtà per lui nuova 
e crediamo di poter fare an-
cora meglio".
Warm up e Gara 2 
Nelle gare della domenica 
Rocca si è confermato ad ot-
timi livelli prima di essere fer-
mato dalla sfortuna. Il nostro 
Matador ha dato nuovamen-
te segnali importanti dopo il 
9° posto in Gara 1, tuttavia 
non è riuscito ad esprimersi 
pienamente a causa di un 
episodio sfortunato che ha 
messo però in luce la sua 
grande determinazione e 
voglia di emergere. Il pilota 
rovatese, infatti, si era porta-
to nel gruppo di testa dopo 
una buona partenza, ma al 
quinto dei 12 giri previsti è 
stato frenato dall'improvviso 
scoppio del suo airbag, che 
lo ha rallentato in modo im-

portante per tre giri. Una vol-
ta sgonfiatosi l'airbag, Rocca 
ha cercato di concludere la 
gara il più in alto possibile, 
finendo per tagliare il traguar-
do al 19° posto. Anche se 
c'è rammarico per Gara 2 il 
bilancio è molto positivo per 
il nostro Matador, che si è su-
bito messo in luce all'esordio 
nell'ELF CIV Supersport 300. 
Da segnare sul calendario 
ora le date del 25 e 26 lu-
glio, quando il Misano World 
Circuit Marco Simoncelli 
ospiterà il secondo appun-
tamento dell'ELF CIV 2020. 
Si ringraziano sentitamente 
gli sponsor: Noleggio Grup-
poguerrini, Folli srl, Rhutten, 
Franciacorta Karting Track, 
Games Lodi, Digital Service, 
BabyScooter – Italia, SCM 
components, Ingranaggi Gan-
dini, Colombotraining. n

1999, parroco di Erbusco 
dal 1999 al 2009, parro-
co di Travagliato dal 2009 
e parroco di Berlinghetto 
dal 2013.
Don Metelli sarà il nuovo 
prevosto di Rovato e si 
occuperà della gestione 
di tutte le parrocchie del 
Comune: S. Maria Assun-
ta, S. Giovanni Bosco, S. 
Andrea Apostolo, S. Giu-
seppe, S. Giovanni Batti-
sta nella frazione Lodetto 
e di S. Maria Annunciata 
in località Bargnana.
Il suo ingresso a Rovato 
è previsto per il prossimo 
mese di settembre, con le 
parrocchie che fino a quel 
momento saranno ammi-
nistrate da don Giuliano Don Mario metelli

Massardi, parroco di Villa 
Pedergnano, come antici-
pato durante la messa di 
commiato da don Cesare 
Polvara. 
n

Il nuovo prevosto... ¬ dalla pag. 1 



Dove ci troviamo
 
Il Centro Dentistico 
Piovani Zubani si tro-
va alle porte di Trava-
gliato, in Via Brescia, 
44, al piano terra del 
moderno complesso 
D-Quadro. 
Lo studio è facilmen-
te raggiungibile, visto 
che si affaccia sulla 
strada principale che 
collega i vari comuni 
della zona. 
La struttura, inoltre, 
è dotata di un ampio 
e comodo parcheggio 
riservato ai clienti.
 Il nostro staff
 
I due titolari dello stu-
dio, il Dottor Gianlu-
ca Piovani e il Dottor 
Andrea Zubani, sono 
di Brescia ed entram-
be hanno conseguito 
la laurea presso l’A-
teneo cittadino.

Lo studio si avvale 
della collaborazione 
di tre Dottoresse in 
igiene dentale che si 
occupano della ge-
stione del Reparto di 
Parodontologia: cura 
e mantenimento del-
le gengive, controllo 
e monitoraggio, mo-
tivazione e istruzione 
sia dei pazienti adulti 
sia dei pazienti più 
piccoli. 
In studio sono pre-
senti altri Dottori 
in Odontoiatria che 
completano il team di 
uno studio dentistico 
moderno e all’avan-
guardia che si occu-
pa a 360 gradi della 
cura della bocca.
 
I nostri orari
 
L’apertura del cen-
tro Dentistico Pio-
vani Zubani è dalle 
8,30 del mattino fino 
alle 20,30 con orario 
continuato, dal lune-

A Travagliato il tuo dentista di fiducia
 PIOVANI ZUBANI - CENTRO DENTISTICO

Professionalità e qualità dei servizi per il benessere della bocca
PIOVANI  ZUBANI PIOVANI  ZUBANIdì al sabato...avete 

capito bene, sabato 
compreso!
 
Le nostre dotazioni
 
- TAC 3D per proget-
tazione implantare: 
anche il più semplice 
impianto viene realiz-
zato solo dopo l’ese-
cuzione di una Tac, 
per avere tutte le in-
formazioni necessa-
rie al suo posiziona-
mento.
- OPT e teleradiogra-
fia latero-laterale del 
cranio per la diagno-
si di malocclusioni 
sia nell’adulto sia 
nel bambino.
- SEDAZIONE CO-
SCIENTE con pro-
tossido d’azoto: 
permette di vivere 
l’esperienza dal den-
tista in assoluta tran-
quillità soprattutto 
per chi, non cono-
scendoci, ha più pau-
ra.

- SEDAZIONE ENDO-
VENOSA con medico 
anestesista in stu-
dio: per l’esecuzio-
ne di interventi com-
plessi.
- SCANNER INTRA-O-
RALE: permette la 
rilevazione delle im-
pronte in modo asso-
lutamente conforte-
vole (abbandonando 

la vecchia pasta 
che spesso causa-
va l’urto del vomito) 
e, nei casi di Orto-
donzia, permette la 
pre-visualizzazione 
del risultato finale 
con i denti allineati 
prima ancora di ini-
ziare la terapia.
- MONITOR DA 50 
POLLICI collegati 

ad un a telecamera 
intra-orale ad altis-
sima risoluzione in 
ogni sala operativa di 
fronte alla poltrona: 
questo permette una 
più facile comunica-
zione con il paziente. 
n

CENTRO DENTISTICO
PIOVANI - ZUBANI 

TRAVAGLIATO
Via Brescia, 44

Tel. 030.3454885
Cell. 351.9358838

SEMPRE APERTI
Lun. - Ven. 8.30/9.30

Direttore Sanitario dott. Gianluca Piovani, albo odontoiatri di BS n° 580 - Inf. san. 
ai sensi della legge 248 (legge Bersani) del 2006 e della legge 145 del 2018.



n gruppo di scienziati britannici 
ha dichiarato „guerra” ai produt-
tori di apparecchi acustici. Già 

oltre 300.000 persone in Europa hanno 
abbandonato metodi costosi e inefficaci 
per combattere la perdita dell’udito, so-
stituendoli con questo. Le prove cliniche 
dimostrano che entro 4 settimane ripri-
stina l’udito dell’intera gamma di suoni, 
dai sussurri ai toni alti. 

„Non abbiamo il minimo dubbio, grazie 
ai cerotti biomagnetici, sentirete nuova-
mente ogni discorso, i suoni della radio 
e della TV, ogni parola pronunciata dal 
commesso quando acquistate qualcosa, in 
modo chiaro e distinto. Riuscirete a capire 
tutto, anche quando vi parleranno sotto-
voce. Sentirete i suoni intorno a voi anche 
da lontano. Sei stufo di non sentire ciò che 
gli altri ti dicono? Grazie a questo speciale 
cerotto, automaticamente e senza sforzo, 
inizierai a sentire chiaramente. Brusii, stri-
dolii e rumori di sottofondo spariranno per 
sempre! I nano-polarizzatori intelligenti 
rafforzeranno i suoni che sono importanti 
ed elimineranno quelli non necessari.

1 Rispetto ai costosi dispositivi acu-
stici, dove la qualità dei suoni udibili 
migliora solo quando il dispositivo è 
indossato e attivato, questo metodo 
innovativo rappresenta un enorme 
passo avanti. Innanzitutto per la ri-
generazione delle cellule uditive dan-
neggiate. Il processo rigenerativo ini-
zia  dopo qualche ora dall’applicazione 
del cerotto e continua  anche durante 
il sonno. 

2  È adatto a persone con qualsiasi pro-
blema uditivo compresa l’acufene, indi-
pendentemente dall’età o dal sesso. 

3  I cerotti biomagnetici sono efficaci 
anche in caso di perdite uditive gravi e 
datate. Stimolano l’organismo a riav-
viare il processo naturale di rigenera-
zione delle cellule del sistema uditivo. 
Il miglioramento è evidente dopo 
poche ore dalla prima applicazione. 
Dopo circa 30 giorni è possibile ot-
tenere prestazioni uditive equipa-
rabili a quelle di un venticinquenne.
Il comfort uditivo migliora fino al 53%, 
viene stimolato il processo di rigene-
razione delle cellule uditive e la per-
cezione in caso di bisbiglii e voci nella 
folla, migliora di 14 volte.” 

Davvero funziona così?
Ed è efficace?
Grazie ad una serie di test, è stato pos-
sibile provare oltre ogni ragionevole 
dubbio, l’efficacia di questo metodo. 
È stato brevettato, ed è oggi utilizzato, 
principalmente nei centri ORL privati, 
per musicisti professionisti, che lavora-
no con l’udito tutti i giorni.

Gli studi clinici confermano che la for-
mula del cerotto attivo biostimolante, 
appena scoperta, ha un’efficienza del 
97%.  I partecipanti ai test di età com-
presa tra i 39 e 94 anni, hanno confer-
mato una riduzione del ronzio dell’82% 
rispetto a quello che percepivano prima 

dell’inizio dello 
studio, un miglio-
ramento di 14 
volte della perce-
zione dei bisbiglii 
e delle voci tra 
la folla e un’indi-
scutibile e radi-
cale incremento 
dell’udibilità del 
linguaggio uma-
no, della radio e 
della TV. Quando 
gli è stato chiesto 
quando hanno 
ascoltato l’ultima 
volta così bene, 
nel 95% dei casi 
hanno risposto 
„tra i 24 e i 35 
anni”.

La genialità e l’efficacia della nuo-
va formula biomedica è descritta dal 
direttore del centro di ricerca Chri-
stopher Smith:

Abbiamo scoperto che la polariz-
zazione della forza elettromagnetica 
consente di ricostruire e riallineare le 
cellule ciliate, responsabili della regi-
strazione e della ricezione dei suoni che 
ci raggiungono. I risultati dei test hanno 
dimostrato chiaramente che il „Neo-
dymium 2000” consente nella mag-
gior parte dei casi di recuperare fino al 
100% delle prestazioni uditive in poche 
settimane. Nel 97,2% dei casi i parteci-
panti ai test hanno constatato un mi-
glioramento importante della propria 
prestazione uditiva rispetto a quello 
ottenuto con gli apparecchi acustici.

Tutto quello che si deve fare è appli-
care dietro l’orecchio il piccolo cerotto 
biomagnetico e indossarlo regolarmen-
te. Le onde magnetiche stimoleranno 
il processo di rigenerazione intensiva 
delle cellule ciliate del canale uditivo. 
Di solito, dopo pochi giorni, il migliora-
mento è già evidente. Si iniziano a per-
cepire sempre più suoni e a sentire più 
chiaramente. La nanotecnologia utiliz-
zata per il „Neodymium2000” è la stes-
sa  usata per la produzione dell’ultima 
generazione di veicoli spaziali. Grazie 
a ciò, il problema dell’udito anche nei 
casi più gravi cessa di esistere. Barba-
ra da Milano, direttrice di una società  
automobilistica e la signora  Anna di 
Pistoia, ex insegnante di musica, parla-

no di come i cerotti biomedici abbiano 
cambiato la loro vita (vedi immagini). 

Recupera il tuo udito 
con i cerotti biomagnetici, 
88 volte più economici 
rispetto agli apparecchi 
acustici!
I cerotti biomagnetici hanno ottenuto un 
enorme successo in ben 21 paesi, ne sono 
entusiasti, inglesi, norvegesi, giapponesi, 
cechi, finlandesi, svedesi e perfino i tede-
schi notoriamente i più esigenti! Da tanto 
attesi, sono ora disponibili anche in Italia. 
Piccoli, discreti, convenienti e convenienti 
per tutti! I „Neodymium2000” sono di-
sponibili solo tramite 
vendita  telefonica. 
Non sono reperibili 
nei negozi o nelle far-
macie. Il numero di 
confezioni è limita-
to – l’ordine delle ri-
chieste decide.

basta applicarlo

L’apparecchio acustico 
è una vera tortura! Mi 
cadeva dalle orecchie 
continuamente, senza 
contare gli stridolii e 
i brusii che mi facevano 
impazzire! Ho deciso di 

provare i cerotti biomagnetici e one-
stamente sono estremamente como-
di. Li applichi e te ne dimentichi, fun-
zionano anche quando dormo, riesco 
a sentire chiaramente la radio in cu-
cina  e anche a distinguere le diverse 
voci nella folla. Questa è solo la terza 
settimana d’uso, e sono già curiosa di 
sapere cosa succederà poi.

Anna C., (62 anni), da Pistoia

provare i cerotti biomagnetici e one-

SCOPERTE MEDICHE DEL 2018:

L’immagine a sinistra mostra cellule ciliate danneg-
giate situate nella coclea, orientate in modo anomalo 
verso il basso. Questo tipo di danno blocca il libero 
flusso dei segnali audio, rendendoli illeggibili. Sen-
tiamo debolmente e indistintamente. Dopo il trat-
tamento, la struttura delle ciglia ricostruite (foto a 
destra), ha riacquistato la corretta disposizione ver-
ticale. La ricezione e la registrazione dei suoni proce-
de correttamente, il suono è forte e pulito.

PRIMA DOPO

Apparecchio acustico superato?  
Una scoperta rivoluzionaria dalla 
Gran Bretagna. Uno strumento innovativo per
la lotta contro tutte le disabilità uditive!
Ripristinano l’efficienza uditiva al 100% e la loro tecnologia 
è 88 volte più economica rispetto agli apparecchi acustici.
In 28 giorni senza intervento chirurgico : permettono 
di migliorare nettamente la percezione dei suoni più importanti 
e del  linguaggio umano,  eliminano disturbi e rumori indesiderati.

U
I cerotti biomagnetici sono destinati 

a persone con ogni disturbo uditivo:

 lieve o grave  e perfino in caso di 

acufene  sono piccoli, sottili e a 

differenza dei dispositivi acustici,

completamente invisibili una volta 

applicati ideali per uomini e donne

sicuri al 100%, non producono ferite 

e irritazioni alle orecchie

basta applicarlo

Uno strumento innovativo per

 FINO al 11 AGOSTO72%di sconto!

INFORMAZIONE PUBBLICITARIA

Mia sorella che vive in 
Inghilterra da anni, mi ha 
regalato dei cerotti. Mi 
ha detto „Barbara, prova-
li! Qui la maggior parte dei 
miei amici con problemi 

d’udito hanno abbandonato da tempo 
l’apparecchio acustico ed ogni altro me-
todo. Usano solo questi cerotti.” Portan-
do il dispositivo acustico mi ero già 
procurata delle ferite alle orecchie, 
quindi non ho esitato a provarli. Sono 
passate tre settimane da quando ho 
iniziato ad usarli. Ho notato che posso 
di nuovo sentire la TV, tutti i suoni ri-
sultano forti e chiari come mai prima. 
Non avrei mai pensato che la tecnolo-
gia potesse arrivare a tanto. 

Barbara D., (71 anni), da Milano

regalato dei cerotti. Mi 
ha detto 
li! Qui la maggior parte dei 
miei amici con problemi 

d’udito hanno abbandonato da tempo 

Pistoia, ex insegnante di musica, parla- chieste decide.

 Chiama lo: 02 897 322 31
  lun.-ven. 8:00–20:00, sab.-dom. 9:00–18:00 (chiamata locale senza costi aggiuntivi)

-72% SCONTO SPECIALE
per le persone nate tra il 1920-1985

Le prime 150 persone che chiameranno entro l’11 agosto 2020,

otterranno uno sconto speciale. Riceverai così 20 cerotti 

biomagnetici, per il recupero dell’effi cienza uditiva e 

la rigenerazione cellulare a soli 104€ 29€ (spedizione GRATIS)!

per le persone nate tra il 1920-1985

Tutti questi amplificatori 
acustici, gocce, auricolari 
etc. non mi hanno aiutato 
affatto. Sentivo sempre 
peggio. Ho capito che 
stavo buttando via solo 

soldi, quando mentre parlavo al te-
lefono il vicino è venuto a bussarmi 
e a chiedermi cosa stava succedendo 
dato che urlavo tanto. Gli specialisti 
hanno allargato le mani impotenti, 
nessuno era in grado di aiutarmi. Poi 
mio nipote venuto a trovarmi dalla 
Gran Bretagna, mi ha portato questi 
cerotti biomagnetici. Ero scettico ma 
con grande sorpresa, dopo pochi gior-
ni che ho iniziato ad applicarli dietro 
l’orecchio, riuscivo persino a sentire 
i sussurri.  

Ignazio D., (55 anni), da Torino

Tutti questi amplificatori 
acustici, gocce, auricolari 
etc. non mi hanno aiutato 
affatto. Sentivo sempre 
peggio. Ho capito che 
stavo buttando via solo 

soldi, quando mentre parlavo al te-

per le persone nate tra il 1920-1985
PUBBLICITARIA IN TV
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Franciacorta in Bianco, un’immagine dell’edizione 2018

meno stringenti per la dimi-
nuzione di casi di contagiati 
da Covid-19, gli organizzatori 
preferiscono non rischiare e 
prendersi la responsabilità di 
dare vita ad eventi in forma 
ridotta. Così continuano le 
cancellazioni: sono saltate 
sia la Festa di Santa Croce, 
che si sarebbe dovuta svolge-
re a Carzano di Monte Isola a 
settembre, che la tradizionale 
Fiera regionale di Orzinuovi. 
Non è sfuggita alla cancella-
zione anche la manifestazio-
ne nazionale lattiero-casearia 
Franciacorta in Bianco, che 
si sarebbe dovuta svolgere 
a Castegnato nel mese di 
ottobre. Una manifestazione 
che richiama in Franciacorta 
una settantina di espositori e 
migliaia di visitatori e amanti 

Cancellata anche 
Franciacorta in Bianco

Continua ad allun-
garsi l’elenco del-
le manifestazioni 
e sagre annullate 
in questo terribile 
2020. 

Ad aprire la strada fu la can-
cellazione, avvenuta nel mo-
mento più duro dell’epidemia 
da Covid-19, di due eventi di 
grande tradizione nella no-
stra provincia come Travaglia-
to Cavalli e Lombardia Carne 
a Rovato, seguiti da subito 
dopo da Franciacorta in Fio-
re, che si sarebbe svolta nel 
territorio di Cazzago San Mar-
tino nel mese di maggio. 
Nonostante l’arrivo dell’e-
state, con normative che si 
stanno facendo piano piano 

La 25esima edizione slitta al 2021

di roberto Parolari del formaggio, che durante 
i tre giorni possono gustare 
Silter, Bagoss di Bagolino, 
Tombea, Nostrano Valtrompia 
e tanti altri formaggi dell’arco 
alpino lombardo, le specia-
lità casearie di zona Alpi e 
una straordinaria selezione 
da tutta Italia. Gli organizza-
tori, il Comune di Castegnato 
e Castegnato Servizi, hanno 
pubblicato questo comuni-
cato sulla pagina facebook 
della manifestazione: «L’in-
certezza socio-sanitaria, le 
tempistiche ridotte e la com-
plessità organizzativa della 
nostra rassegna, ci hanno 
portato alla decisione di lavo-
rare all’edizione venticinque 
di Franciacorta in Bianco per 
l’Ottobre 2021». 
n

 FRANCIACORTA

Il 6 Maggio Roberto Ciri ha scattato diverse foto con la Chiesa di S. Stefano ai piedi 
del Montorfano mentre splendeva la Super Luna (detta Luna dei fiori). 

Roberto Ciri è guida Ambientale Escursionistica di Cazzago San Martino.
www.vienormali.it

 FOTONOTIZIA

E’ stata presentata l’11 
luglio, al Caffè della Stam-
pa di Brescia la manife-
stazione di protesta in 
programma il 18 luglio 
sotto le sedi regionali di 
Lombardia e Veneto. A 
promuoverla è l’Assem-
blea Nazionale Lombarda, 
con il coordinatore bre-
sciano Germano Pizzi, e il 
movimento La nuova Co-
stituente, rappresentato 
dal castrezzatese Bruno 
Ferretti. 
Neverendum è il titolo 
sarcastico della manife-
stazione che contesta i 

Neverendum: protesta 
contro Veneto e Lombardia 

sulle autonomie

di MassiMiliano MaGli circa mille giorni trascorsi 
senza riforme dopo refe-
rendum consultivo sulle 
autonomie di Lombardia e 
Veneto. Era il 22 ottobre 
2017. 
La manifestazione si svol-
gerà sabato prossimo dal-
le 15.30 alle 17.30. 
«Qualcuno – ha detto Fer-
retti - pensa che lombardi 
e veneti si siano dimen-
ticati l’esito di quel refe-
rendum. I segnali preoc-
cupanti di amnesia sono 
arrivati proprio dai consi-
gli regionali di Lombardia 
e Veneto. Saremo là per 
ricordare ai nostri politici 
in Regione di non com-

portarsi come certe lobby 
romane, anche perché per 
quei referendum hanno 
speso un bel po’ di milioni 
di euro ed è bene che ora 
facciano valere la volontà 
dei cittadini lombardi e ve-
neti». 
Pizzi, parlando di Lombar-
dia, ha detto perentorio: 
«Saremo a Milano per un 
altro passo di quel sogno 
che è l’indipendenza del-
la Lombardia. Alzeremo 
la voce per ricordare ai 
nostri presunti rappresen-
tanti che non dimentichia-
mo né arretriamo dalle 
nostre ambizioni autono-
mistiche». 
Nei giorni scorsi un altro 
passo era stato fatto da 
Ferretti con Carlo Lottieri, 
oggi docente di filosofia 
di Verona e «leghista bre-
sciano deluso», come si 
definisce lui. 
I due hanno fondato La 
Nuova Costituente, movi-
mento che ha già raccol-
to l’appoggio di filosofi 
come Francesco Alberoni 
e Stefano Zecchi. Lottie-
ri: «Il nostro è un gruppo 
politico che lavora a livello 
nazionale per perorare la 
causa di una vera e pro-
pria riforma istituzionale 
che consenta a ogni regio-
ne di aderirvi liberamente 
a fronte di una carta co-
mune di circolazione delle 
merci e delle persone». n

Da sinistra Germano Pizzi (Assemblea Lombarda 
Nazionale) e Bruno Ferretti (La Nuova Costituente) durante 

la conferenza al Caffé della Stampa di Brescia

Da Castrezzato a Brescia presentato l’evento del 18 luglio



La lesione cervicale non cariosa consiste nella 
perdita di tessuto dentario a livello della porzio-
ne più vicina della gengiva per cause diverse dalla 
patologia cariosa.
Queste lesioni possono avere aspetto cuneifor-
me, discoidale, appiattite o a margini irregolari.
Possono inoltre coinvolgere la sola corona del 
dente (smalto e dentina),la radice (dentina e ce-
mento), o entrambe; quando coinvolgono la radi-
ce del dente di solito comportano anche un ab-
bassamento gengivale noto come “Recessione”.
Le cause possono essere molteplici e molto spesso sussiste la coesistenza di 
due o più delle seguenti condizioni:
-ABFRAZIONE, dovuta a stress occlusale/masticatorio ,tipica nel paziente 
bruxista
-ATTRITO,perdita di smalto,dentina o materiale da restauro per contatto 
dente-dente
-EROSIONE,perdita di smalto e dentina per azione di un agente chimico,
di origine estrinseca (BIBITE ACIDE,FRUTTA,SUCCHI DI FRUTTA) 
o intrinseca (ANORESSIA, BULIMIA,REFLUSSO ESOFAGEO, 
RIGURGITO)
-ABRASIONE,perdita di sostanza dentale di solito riconducibile ad uno 
SPAZZOLAMENTO ECCESSIVO e/o ERRATO.
Tutte queste lesioni di solito coinvolgono principalmente il lato vestibolare
(esterno, verso le guance) dei denti.

INDICAZIONI AL TRATTAMENTO
Le indicazioni al trattamento sono varie e sono 
riconducibili principalemente a
-ipersensibilità dentinale,con fastidio e dolore;
-accumulo di placca dovuto alla forma ed alla 
profondità della lesione che rendono difficile e 
meno efficace il  controllo dell’igiene orale e della 
salute gengivale;
-motivi estetici: le lesioni appaiono infatti pig-
mentate, di colore scuro e spesso associate alla 

comparsa appunto di recessione gengivale. Il trattamento delle lesioni cervicali 
non cariose consiste nel restauro con ripristino della sostanza dentale persa 
tramite l’esecuzione di un’otturazione in composito con tecnica adesiva, quindi 
con scarsa o talvolta nulla preparazione di cavità sul dente interessato. Nel 
caso di una contemporanea presenza di recessione gengivale che necessiti 
di un intervento per il ripristino dei corretti rapporti fra i denti ed i tessuti 
gengivali di sostegno, il restauro deve essere eseguito prima dell’intervento di 
chirurgia mucogengivale, in modo che ci sia un corretto posizionamento del 
margine dell’otturazione, che guiderà e proteggerà la maturazione del tessuto 
gengivale nella nuova posizione.
Prima di procedere agli interventi sopra descritti sarà però necessario identi-
ficare,rimuovere o controllare le cause che hanno provocato la lesione dentale 
e la recessione gengivale.
Ciò diminuirà drasticamente il pericolo di fastidiose recidive ed aiuterà a man-
tenere il risultato raggiunto più a lungo nel tempo!

Convenzionato:
Metasalute
Previmedical
Unisalute Fasi
Wila Faschim
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Dott.ssa Marilisa 
Massetti

Laurea in Odontoiatria 
e Protesi Dentaria presso 

l’Università degli Studi di Milano 
Post-Graduate in 

Chirurgia Parodontale presso 
l’Università Vita-Salute 
San Raffaele di Milano

Dottor Pier Giuseppe 
Massetti

Medico Chirurgo 
Odontoiatra 
Specialista

Anestesiologia 
e Rianimazione

Dott.ssa Francesca 
Massetti

Dott.ssa Ilaria 
Massetti

Laurea in Odontoiatria e Protesi 
Dentaria presso 

l’Università Europea di Madrid 
Endodonzia presso l’Università 

“La Sapienza” di Roma
Master in Estetica e 

Conservativa - F.Ferraris 

1983 - 2020: da oltre 30 anni sul nostro territorio

LESIONI NON CARIOSE DEL COLLETTO DENTALE: COSA SONO E PERCHÈ TRATTARLE.

Laurea in Odontoiatria 
e Protesi Dentaria 

presso l’Università degli Studi 
di Brescia 

Specializzanda in 
Ortognatodonzia 

presso il medesimo Ateneo

COCCAGLIO
Piazza Europa, 2 - 030.723452

PALAZZOLO S/O
Via G. Marconi, 88 - 030.7301118

Studi Dentistici 
DR. MASSETTI studidentisticimassetti Dr. Massetti - Studi Dentistici

CHIRURGIA ORALE

CHIRURGIA PARODONTALE

IMPLANTOLOGIA

ENDODONZIA E CONSERVATIVA

ORTODONZIA ED 
ESTETICA DENTALE

IGIENE ORALE E PREVENZIONE

TERAPIA PARODONTALE 
LASER ASSISTITA

CURA DEL BRUXISMO E GNATOLOGIA

PROTESI DENTARIA

PEDODONZIA

SEDAZIONE COSCIENTE

I NOSTRI SERVIZI
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ROVATO DA PROMUOVERE ROVATO DA BOCCIARE

Il saluto dei volontari di Rovato Soccorso a Monsignor Cesare Polvara 
che lascia la parrocchia di Rovato

Una montagna di rifiuti 
abbandonati in viale Europa

Un’avventura alimentata 
dallo spirito di solidarietà, 
ma concepita con la menta-
lità vincente di imprenditori 
veri. 
A fine marzo la Reti Gritti di 
Castelcovati ha avviato la 
produzione di mascherine 
anti-Covid: erano capolavori 
tutti cuciti a mano, ma con 
costi di produzione proibiti-
vi. 
L’azienda ha quindi ricon-

vertito una parte dei ca-
pannoni, investendo in una 
macchina per la produzione 
di mascherine monouso di 
tipo chirurgico. 
«Il primo obiettivo - svela il 
responsabile qualità Mat-
teo Gritti - è stato subito 
quello di ottenere la certi-
ficazione del prodotto con 
il marchio CE. Dopo il test 
nei laboratori accreditati, a 
giugno è arrivato l’ok e la 
nostra mascherina è ora 
un prodotto certificato e 

Arrivato l’ok dall’Istituto Superiore di Sanità

La Reti Gritti ora produce 
mascherine certificate

di MassiMiliano MaGli pienamente idoneo all’uso in 
pubblico e in luoghi di lavoro o 
in ospedali».
Il presidio ha ricevuto l’ok 
dall’Istituto Superiore di Sa-
nità. Dopo la morte lo scorso 
anno del fondatore Angelo, 
oggi è la moglie Ester Galli a 
dirigere l’azienda in veste di 
amministratore. Per Reti Gritti 
si tratta di una riconversione 
integrata: il nuovo progetto non 
ridimensiona il ciclo produttivo 
di reti da letto e componenti 
per arredo da giardino e relax, 

 CASTELCOVATI

Il nuovo macchinario della Reti Gritti di Castelcovati

storico core-business 
dell’impresa. 
«Per ora puntiamo al 
mercato italiano - spiega 
Matteo -. 
Poi valuteremo in base ai 
risultati. Produciamo cir-
ca 30 mila pezzi al giorno 
che rivendiamo a 40 cen-
tesimi. 
La macchina che abbia-
mo acquistato occupa 
quattro dipendenti». 
Il progetto conferma la 
capacità di rinnovarsi del-
la Reti Gritti che recente-
mente ha potenziato la 
logistica. 
In Italia e all’estero l’a-
zienda vince per qualità 
e tempestività delle con-
segne. 
Camilla Gritti, sindaco 

fino al 2018 e sorella di 
Angelo, ha postato con or-
goglio sul proprio profilo Fb 

il nuovo traguardo tagliato 
dall’impresa.
n




